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根据国家新闻出版署《关于申领

新闻记者证的有关通知》要求，我单位

中国体育报业总社有限公司已对申领

记者证人员的资格进行严格审核，现

将我单位拟领取新闻记者证人员名单

进行公示，公示期2024年2月21日—2

月27日。举报电话为010—67135282。

拟领取新闻记者证名单：杨旸

本报记者 张小可

活力四射的广场舞、激情澎湃的马头琴、青春有

力的《中华体育精神颂》……2月17日，“十四冬”开幕

式在呼伦贝尔市海拉尔区内蒙古冰上运动训练中心

拉开帷幕。

以卷云和哈达为设计灵感的“十四冬”主场馆群

由速度滑冰馆、短道速滑馆和冰球冰壶馆等组成，极

具时代气息和民族特色，是目前全国范围内除北京

冬奥场馆外，软硬件条件最好的室内冰上运动比赛

训练场地之一。如此高规格、高水平的体育场馆，自

然离不开体彩公益金的支持。近年来，共有2.03亿元

体彩公益金用于“十四冬”体育场馆建设，为“十四

冬”的顺利筹办发挥了至关重要的作用。

办好一个会，提升一座城。作为“十四冬”东道主，

内蒙古抓住办赛机会，让冰雪运动实现了历史性、跨

越式发展，向全国人民展现出全新的城市面貌。

为丰富观赛群众与媒体记者观赛体验，呼伦贝

尔体彩中心在冰球冰壶馆和主媒体中心各设立一

家体彩展示体验中心。呼伦贝尔市体彩中心主任兴

安表示：“在‘十四冬’主场馆建造过程中，体彩公益

金贡献了很大力量，搭建展示体验中心一是为了让

更多人了解体彩在社会公益事业和体育事业发展方

面的贡献，二是为观赛群众和媒体记者提供一些休

闲娱乐活动，让他们在观赛和工作之余刮张彩票放

松身心。”

赛事期间，两家展示体验中心的销量都超乎预

期，“基本上冰球馆体彩店一天营业额能达到2万元以

上，主媒体中心体彩店每天销售能在5000元以上。从

销量上可以直观看出观众对体彩的关注度非常高。工

作人员会给来店的购彩者发放责任彩票宣传单，希望

借此契机让更多人了解体彩的公益属性。”兴安说。

在冰球冰壶馆展示体验中心，不少观众正饶有

兴致地挑选着各具特色的顶呱刮即开票，其中最受

欢迎的还是“亮丽内蒙古”地方主题即开票。该款即

开票是内蒙古以地域文化产品为名上市的地方主题

即开票，展现了内蒙古深厚的历史人文底蕴和绿色

生态发展理念。

内蒙古体彩中心相关负责人表示，“亮丽内蒙古”

主题即开票的发行是“体彩+文旅”跨界合作新模式的

大胆探索，更是体育和体彩助力完成“五大任务”和全

方位建设“模范自治区”两件大事的重要举措。

体彩公益金支持“十四冬”顺利举办的同时，内

蒙古体彩也在营造赛事氛围方面下足功夫，先后在

“十四冬”承办地呼伦贝尔、呼和浩特、乌兰察布、赤

峰开展了3个阶段共12场系列品牌推广活动，为赛事

添彩。

呼伦贝尔的“十四冬”官方特许商品零售体彩

店，不仅为彩票购买者带来全新的体验，也为“十四

冬”文化的传播和推广提供了新的途径。

“十四冬”承担着后冬奥时期巩固扩大“三亿人

参与冰雪运动”成果的重要任务，在赛事筹备过程

中，内蒙古各地的冰雪运动基础设施建设不断完善。

截至目前，内蒙古共有冰雪运动场地122个，场地面

积390.06万平方米，内蒙古体育局开展的百场“冰雪

惠民”系列活动，预计直接参与30余万人次，辐射带

动健身群众500万人次，让全民共享办赛成果，这都

离不开体彩公益金的贡献。截至目前，中国体育彩票

在内蒙古自治区累计销售超过618亿元，公益金累计

筹集超过162亿元。全区共有体育彩票实体店近4700

家，提供近1万个就业岗位，彰显新时代内蒙古体彩

人的风采与担当，全方位书写新时代内蒙古体彩高

质量发展新篇章。

本报记者 王 静

“比赛时场馆内不能大声喧哗，

请您降低音量。”观众席上有人大声打

电话，刘姝君急忙上前劝阻。因为决赛

吸引大批观众入场，冰壶馆里显得比

较嘈杂，刘姝君一直在做提醒工作。场

上比赛临近结束，刘姝君又开始前往

混合区，以便协助安排记者采访。

刘姝君是冰壶馆的媒体工作人

员，目前尚在内蒙古大学文学与新闻

传播学院读研，但是工作起来沉稳老

练，有条不紊，遇到记者的需求都能

快速解决。

“前期进行的冰壶青年组比赛我

也参与了，对基本流程已经熟悉了。”

对于冰壶运动，刘姝君坦言之前并不

了解，是在参与“十四冬”比赛媒体运

行工作之后才慢慢学习的。“提前在

现场看了几场比赛，大致了解下比赛

规则，能够看出比赛大致进程，基本

可以应对服务媒体的工作，距离看懂

比赛规则还差得远。”

刘姝君告诉记者，媒体运行人员

和志愿者每天7点左右到达场馆，在

一天全部比赛结束所有记者都离开

后才能离开，一般都会在晚上10点半

到11点间。每天工作结束后要进行复

盘，比如接待多少记者、遇到哪些问

题、下次该如何处理，第二天应对起

来会更得心应手。

刘姝君是内蒙古巴彦淖尔人，大

年初三就离开家了。“第一次大年初三

离开家，心里有一种责任感在呼唤我。

虽然比较辛苦，但是非常兴奋开心。”

刘姝君说，来到海拉尔后经常与父母

分享工作中的新闻，“开幕式要开始

啦，你们赶紧看。”父母也非常支持，不

仅就比赛进程一起谈论，还转发赛事

信息，“毕竟是内蒙古第一次举办这么

大型的赛事，自己的女儿也参与其中，

他们都很关心，也很为我骄傲。”

对于刘姝君来说，参与“十四冬”

媒体运行工作是很宝贵的经历。“之

前对体育不了解，这次参与‘十四冬’

工作，看到那么多媒体老师的工作状

态和报道，对新闻工作充满了好奇与

期待。自己也是学新闻的，更坚定了

未来从事新闻工作的决心。”刘姝君

说。 （呼伦贝尔2月20日电）

（上接第一版）

曹阳表示，近年来辽宁省深入贯彻落实习

近平总书记提出的“带动三亿人参与冰雪运动”

号召，广泛开展群众性冰雪赛事活动，推动辽宁

省冰雪运动的普及和发展；深入贯彻落实习近

平总书记关于“冰天雪地也是金山银山”重要论

述，以冰雪产业为突破口，大力发展辽宁省体育

产业，助力全省经济社会发展。

目前，辽宁省每年组织的省本级大型群众

性冰雪赛事活动超200余场次，直接参与人数达

数十万人次，覆盖百万人群、影响千万群体。

2022年初，国家体育总局和国家统计局联合发

布了“带动三亿人参与冰雪运动”统计调查报

告，从参与人数看，辽宁为0.23亿；从冰雪运动参

与率看，辽宁为53.83%。权威统计数据表明，无

论参与人数，还是参与度，辽宁均是名副其实的

冰雪运动大省。

目前冰雪产业在辽宁省促进经济发展方式

转变、完善和提高体育公共服务供给、拉动体育

旅游与消费等方面发挥了较大作用，成为促进

区域经济社会发展的新亮点。接下来，辽宁省将

以冰雪产业为突破口，大力发展体育产业，一是

要扩大冰雪运动制造业规模和服务供给；二是

要积极培育市场主体，实施品牌与规模化战略。

通过承办冬运会，辽宁“以赛促建”将实现冰雪

运动和冰雪产业跨越式大发展，对于推进辽宁

省各项事业发展，具有深远的意义。

同时，通过承办全国冬运会，建设辽宁（沈

阳）冰上训练中心，将填补辽宁省专业训练场馆

空白，补上冰雪运动短板。特别是建设辽宁（抚

顺）雪上训练中心将为抚顺岗山滑雪场、聚隆滑

雪场等一批重、特大项目提供政策支持，助力沈

阳、抚顺等承办城市实现跨越式发展和城市转

型。建成的抚顺岗山滑雪场将填补辽宁省高端

滑雪场空白，使之成为旅游目的地滑雪场、度假

区，并以此带动全省冰雪产业全面转型升级，拉

动千亿投资规模，带动万人就业，将辽宁省打造

成为国家“京津冀———黑吉辽”世界冰雪产业带

中的重要组成部分。辽宁将全力以赴做大冰雪

产业，以冰雪赛事活动为平台，努力开创体育赋

能、文化为媒、旅游带动的文体旅深度融合发展

新格局，着力打好“体育+文旅+消费”组合拳，

发挥体育赛事助推器作用，让体育赛事带来的

“流量”转化为文旅消费的“留量”，借此推动新

“六地”建设，全力打造高品质文体旅融合发展

示范地，为强国建设、为实现辽宁全面振兴新突

破贡献体育力量。

曹阳表示，辽宁作为东北地区发展排头兵，

自古就拥有厚重的文化底蕴和历史积淀，具有独

特的民族风情，近几年随着冰雪运动的普及和冰

雪文化产业的繁荣，随着辽宁成功获得“十五冬”

承办权，辽宁冰雪必将大有作为，未来可期。

公 示

媒体运行官刘姝君：对新闻工作充满期待

本报记者 周 圆

“十四冬”扎兰屯金龙山滑雪场

在2月19日这天出现了一批身穿橘红

色羽绒服的记者，他们都来自广东，

目的是为了等待一个特殊时刻。广东

运动员、来自汕头的17岁姑娘黎睿霖

获得了“十四冬”自由式滑雪女子双

人雪上技巧公开组铜牌，这是一枚具

有特殊意义的冬运会奖牌。

广东是标准的南方省份，然而由

于北京冬奥会的申办和举办，冰雪运

动在广东也迎来了跨越式发展的契

机。17岁的黎睿霖曾经是一名蹦床运

动员，她在2018年广东省第十五届运

动会获得蹦床女子乙组团体冠军，同

年通过跨界跨项被输送到国家自由

式滑雪雪上技巧集训队。经过北京冬

奥周期几年的培养，黎睿霖成绩突飞

猛进，曾先后获得2020-2021全国锦

标赛个人第二名、2022—2023全国锦

标赛个人第二名、2022-2023全国锦

标赛双人第二名、2023-2024全国锦

标赛双人第三名等好成绩。

在今年1月举行的第四届冬季青

年奥林匹克运动会自由式滑雪雪上

技巧项目中，黎睿霖在混合团体赛、

女子双人赛都名列第九，创下中国体

育代表团在冬青奥会自由式滑雪雪

上技巧项目的最好成绩。

19日的自由式滑雪女子双人雪

上技巧公开组比赛，对于黎睿霖来说

是一波三折。在半决赛率先完成比赛

到达终点后，黎睿霖兴奋地挥舞着双

手，认为她能够闯入冠亚军决赛。但

由于比赛过程中她的滑行姿势扣分

较多，输给了对手，无缘决赛。当现

场宣布半决赛结果时，黎睿霖的泪水

一直在眼眶中打转，“我已经尽力了，

把平时训练水平至少发挥出了80%

甚至90%以上，这在过去的比赛中从

来没有过，以往最多发挥50%。”虽然

是第一次参加冬运会，但黎睿霖的目

标就是冠军，因为之前她已经获得过

全国比赛亚军和季军的成绩。

面对未能晋级决赛的遗憾，黎睿

霖需要立即调整心态，投入到季军争

夺战。这一次她更是憋足了劲，滑行、

跳跃、翻转，动作流畅，以较大的优势

完赛。“季军”，当现场广播宣布结果

时，黎睿霖还是心有不甘。但这是她

的首枚冬运会奖牌，对广东来说也有

着特殊的意义。

颁奖仪式上教练刘培华和黎睿霖

一起牵手走上领奖台。看到队员能够

获得奖牌，他也非常开心。“虽有遗憾，

但还有进步的空间。”刘培华点评说。

通过这几年的发展和本届冬运会的表

现，黑龙江人刘培华也看到了广东发

展这个项目的信心，这有利于推动我

国自由式滑雪雪上技巧项目的开展。

（扎兰屯2月20日电）

闪耀在体育盛会中的体彩身影

冰壶混双巴德鑫/姜懿伦惊险夺冠

这个胜利超出我们预期
本报记者 王 静

3比3、4比4、6比6……比分交替上升，双方你来我

往，比赛被拖入加时。这是“十四冬”冰壶混双比赛的

冠亚军之战。第三名的争夺已经结束，场上只剩下黑

龙江对阵福建队的比赛。所有人的目光都聚集在这条

赛道，观众和媒体的紧张程度不亚于场上的选手。

最终，比分定格在7比6。“黑龙江赢了！”混合采

访区大批记者严阵以待，等待冠军巴德鑫和姜懿伦。

这是一场势均力敌的较量。黑龙江队巴德鑫、姜

懿伦和福建队王智宇都曾是国家队选手，巴德鑫和

王智宇分别参加了平昌冬奥会和北京冬奥会，姜懿

伦曾是2019年世界杯总决赛中国队队长，在国内选

手中实力比较突出。两支队伍在前几场比赛中呈现

了同样的特点———低开高走，渐入佳境，均以7胜2负

的战绩结束循环赛，排名前两位，在半决赛中分别战

胜吉林队和北京队。

决赛中双方比分交替上升。黑龙江队在第3局后

手局失误较多，被福建队偷得2分实现反超。第4局福

建队第7个壶投壶失误，未能实现击打对方壶的目

标，给黑龙江队留下得分机会。混双比赛每一局都

在进攻，两队男选手都付出了更多的擦冰时间，体能

消耗很大，场上年龄最大的巴德鑫在第3局后满头大

汗，抓紧半场休息时间进行调整。

“这个结果好于我们的预期。”赛后巴德鑫略有

些激动，“很期待‘十四冬’比赛，准备了一年，此次与

昔日队友相聚在赛场，很享受这个过程，从一开始我

们就不去想最后的结果，就是一场一场地拼。”

“十四冬”冰壶混双循环赛共有10支队伍参赛，

是通过此前3轮资格赛选拔出来的，每支队伍都具备

一定实力。巴德鑫和姜懿伦离开赛场多年已经转型

成为大学老师，此次重新搭挡付出了很大努力。

“结果很满意，过程很艰辛。从组队到最终来到

呼伦贝尔，遇到了很多困难，好在坚持了下来。”姜懿

伦说，此次比赛与福建队交手两次，对手技术上稳定

成熟，细节把控到位，比分咬得很紧，充分做好了打

到加时的准备。

“对方年轻，体力有优势，稳定性好。我俩一直在

互相打气，沉住气，把比赛拖到最后一刻。我们相对

来说大赛经验更丰富，这也是我们赛前的战术。”巴

德鑫说，“先手进入加局胜率不高，但是双方都紧张，

就看谁能抓住机会。我们比较幸运，抓住了制胜点。”

21岁的福建选手朱泽仰旭是第一次参加全国冬

运会，难免紧张，但是场上表现颇具大将风度，与王

智宇配合默契。王智宇赛后表示，对这个结果很满

意，虽然错失冠军也有小小的遗憾，但会把目光放长

远，回去继续努力训练，争取代表国家参加更多的国

际大赛，为国争光。 （呼伦贝尔2月20日电）

巴德鑫（右）/姜懿伦在比赛中。 新华社记者 姜帆摄
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比拼雪上技巧 广东女孩赢得铜牌


